

ELISA APOSTOLO

Élevage de volailles

Son histoire

Fille d'un éleveur de brebis et d'une enseignante, Elisa s'est d'abord tournée vers la sociologie, consacrant son mémoire aux néo-paysans et à leurs motivations, comme le rejet du capitalisme, la quête de sens, et l'envie de se reconnecter au vivant. Après une formation en développement durable et un travail sur la réinstallation agricole, elle dirige un centre de loisirs. La naissance de sa fille relance son désir de retour à la terre. Éprise de nature, de rythme des saisons et de relation aux animaux, elle choisit l'élevage de volailles, adapté aux petites surfaces. Aujourd'hui, ses poulets vivent sous les oliviers, dans un écosystème complémentaire et respectueux : les arbres apportent de l'ombre et une protection contre les prédateurs venus du ciel - tandis que les poulets mangent les larves des insectes au sol, protégeant ainsi les olives de la mouche de l'olivier qui engendre des pertes sur la récolte.

Les AMAP

Elisa connaissait les AMAP avant même de se mettre à l'élevage, grâce à son père. Elle en a également créé une en tant que consommatrice. Son souhait : transmettre l'envie de manger sainement et faire connaître le monde paysan. C'est donc tout naturellement qu'elle s'est mise à livrer des AMAP lorsqu'elle s'est installée. Ce qui lui plaît dans ce modèle, ce sont les rencontres humaines, la relation avec les amapiens et les amapiennes. Le côté engagement permet aussi de se rassurer et de se projeter sur ses ventes, car avec la crise du bio et l'inflation, l'instabilité économique est grande pour les paysans et les paysannes.

L'avenir

Pour diversifier son activité, Elisa a commencé la culture de fleurs et souhaite également produire des plantes aromatiques et médicinales. Face aux difficultés du monde paysan, elle insiste sur l'importance pour les citoyens de garder le lien avec les agriculteurs et comprendre ce que cela signifie produire de la nourriture. C'est par nos choix de consommation que nous pourrions assurer un revenu décent aux paysans, favoriser l'installation et la pérennisation des fermes et assurer un minimum d'autonomie alimentaire dans notre région.

Les projets de la ferme

Des ateliers de fleurs et de plantes aromatiques et médicinales : freins administratifs et financiers, à ce jour le projet est suspendu.



L'EXPLOITATION

Installée depuis **2014**

7 hectares dont 3 cultivables

Production de **volailles de chair et oliviers**

La ferme est labellisée **Agriculture Biologique et Nature et Progrès**

4 AMAP livrées.

Temps de travail hebdomadaire moyen : 50 heures

Quelques jours de congés par ci, par là.